

de mochis cowards salvo

858

La estatua de Bello

Recibió el siguiente telegrama de C. Rojas Contreras:

"La noticia que el puesto de Chile arribó en Montevideo al punto mencionado don Andrés Bello López, en obra del escultor Charles Chamberlain. Dicho escultor como el creador de la escultura chilena y uno de los escultores artísticos nacionales. Falleció en Florida, el 1 de diciembre de 1914, a la edad de sesenta y seis años.

Bello vivió en Chile 36 años. Llegó a Valparaíso el 18 de junio de 1889, desde Londres, enviado por el servicio diplomático chileno con destino España. Falleció en Valencia el 1 de diciembre de 1914, a la edad de 66 años. En su oficina creó numerosas esculturas de la "Eldida" y la "Ladina", escultas en las cornisas de su lecho, o en las paredes de la habitación, y se adoraba su desaparición.

La estatua que representa a este benemerito de las Letras es ejemplar al escultor chileno, a principios del año 1950. Fue inaugurado en septiembre de 1950. En el libro traejar a darlo que alcance más admiración, el monoblock Bernardo y el escultor Andrés Martínez.

El busto grande está sentado en un sillón, en la actitud que lo era familiar, de meditación y calma. El primer año que ocupó sus frentes a la Biblioteca Nacional, iniciando entonces en el ministerio y antiguo político del Congreso, en la Compañía al Regir a Banda, donde hoy se halla el Palacio de los Tribunales de Justicia. Posteriormente fue trasladada al lugar que actualmente ocupa, en la Avenida Bernardo O'Higgins, frente a la Convención de Chile, donde tanto blinda con su palma y su puño. Con fusta roja, ha sido llamada "la silla de Bello".

Diseñación:

"El autor Bello, sentado, con un rollo de papel en la mano izquierda que toca a la región superior del corazón, descansando el codo en el brazo de la silla, inclinando la mano derecha, con la punta en ella, se apoya en el otro brazo de la silla, inclinada un poco la cabeza en actitud de meditar, dejando todas las facciones del rostro, el cuerpo y pliegues de la vestimenta —una impresión de majestad y de belleza que despertará admiración para el escultor y reverencia la veneración para el maestro".

Majestuosa es el monumento, con detalles, a la muerte francesa. No ocupa haber sobre, con un ropón que cubre todo, para evitar tristeza. Se encuentra cerca de tres grandes y bonitos anillos, los Arzobispados. Don Andrés tiene una pierna sin punto en la silla. En el otro lado se le volvieron la punta y parte de la pierna. Escápula trillada en cuatro partes... ¡de la creación dijo algunas! La pierna de don Andrés era gruesa, de volante. No habrá visto monogramas con pluma. No creo que haya bocanilla uno con Underwood. Si se podría decir: ¡qué pierna! ni la privilegiada pluma sin duda admiraría Underwood de famoso Vicente Mackenna tiene una pluma en la dentadura. Lo curioso es que escribía con lápiz. Escritura de su convalecencia, en Colonia, se veía un vaso con lápices. Uno de los Arzobispados, al sentado,

La estatua de Bello [artículo] J. E. B.

Libros y documentos

AUTORÍA

Edwards Bello, Joaquín, 1887-1968

FECHA DE PUBLICACIÓN

1953

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La estatua de Bello [artículo] J. E. B.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)